

**SUPLEMENTO PARA GAYS**

**El Mirador**  
SUPLEMENTO Digital

## • **Ley de matrimonio**

Entrevista a Luciano Gilberto

## • **Diversidad**

IBM, abierta a la comunidad

## • **La Marshall**

Milonga pionera

## • **Turismo**

La movida porteña

**S  
t  
i  
l  
o  
G**

# Tango para todos

La Marshall es la primer milonga para gays que comenzó a funcionar en Argentina. Cientos de turistas la visitan y toman clases para volver a su país con los principales conocimientos del baile del tango.

Por Rocío Martínez Samarra

**H**ace cuatro años que Buenos Aires es la principal ciudad del turismo gay latinoamericano, esto se debe a la amplia variedad de actividades que puede disfrutar el turista, ya sea de noche como de día.

La capital de Argentina es conocida por su comida, su música, su historia y por la vida nocturna, entre otras.

Sin embargo, una de las razones por las que cautiva al turismo gay-friendly es por las milongas destinadas al público homosexual.

La primera milonga fue "La Marshall", la cual surgió por un grupo de profesores de tango en el 2002. Si bien esta abierta a todo el público, la mayoría de las personas que van son gays.

A pesar de que se acostumbra a ver a un hombre y a una mujer bailando tango, este comenzó a bailarse entre hombres a partir del siglo XIX en Buenos Aires y Montevideo. Por lo tanto nadie debe extrañarse si visita la milonga.

"La Marshall" ofrece clases a todas aquellas personas que estén interesadas en bailar tango, en estas se enseñan los pasos básicos y también se trabaja con los dos roles, el de "conductor" y "conducido".



Luego, el/la que desee, puede quedarse a disfrutar como bailan los profesionales que tienen una larga trayectoria en este baile.

Esta milonga fue bautizada en honor a la actriz argentina Niní Marshall (1903-1996), ya que es una de las principales artistas que representa a la comunidad gay en Argentina.

A parte de irrumpir en el ambiente del tango argentino, La Marshall se caracteriza por haber sido el primer lugar en pasar tango electrónico y grupos contemporáneos.

Aquellos que deseen visitar la milonga y tomar clases, pueden hacerlo en: Maipú 444, todos los miércoles a partir de las 22.00hs, o en Rivadavia 1392, los sábados a las 22.00 hs.

# La diversidad es buena

Por Gabriela Marazzi

**L**a diversidad describe las diferencias entre las personas. Se trata de características individuales innatas o bien adquiridas por las experiencias de la vida. Hay factores tales como la cultura donde uno nace, la afiliación política que elige, la escuela a la que concurre, los ingresos que gana y demás, que determinan ciertas reacciones, la forma en la que se enfrenta la vida y cómo se resuelven los problemas. Cada individuo es un mundo y está preparado para vivir de una determinada manera conforme a lo que aprendió.

Cuando se menciona en el ámbito empresarial el término "diversidad" se hace referencia a ciertas características tales como: género, etnia, religión, discapacidad, edad y orientación sexual. Estos aspectos están amparados por ley en cuanto a que todos tienen el derecho de ser tratados de manera justa e igualitaria. Esto implica la no discriminación.

Socialmente la diversidad atrae beneficios y enriquece al resto. Siempre se puede aprender cosas nuevas del otro y, en el área de los negocios, emplear una fuerza de trabajo variada permite que las habilidades y talentos se fortalezcan.

La creatividad y la innovación salen a la luz de inmediato. Las empresas necesitan mirar y captar la esencia de las comunidades y sus culturas para poder entender sus necesidades y así poder anticiparse. Por eso es muy importante manejar la diversidad en forma positiva, es decir saber valorar aquellas diferencias y tratarlas con respeto. El staff estará más predispuesto a dar lo mejor de sí, es decir, se pondrá la camiseta de la empresa. Por su parte los clientes verán a la compañía con otros ojos cuando sus expectativas sean superadas.

Una empresa que ha generado un programa de diversidad es IBM, al crear una unidad de negocios que provee soporte al resto de las unidades y garantiza la homogeneidad en el logro de objetivos. Además, crea nuevas oportunidades de negocios en todas las áreas. El programa se lleva a cabo mediante entrenamiento online, reuniones, capacitaciones, desarrollo de ideas, eventos, etc.

Como expresan en su sitio web, "igualdad de oportunidades significa abrir las puertas de todos los niveles de la empresa. Se incluye la no discriminación y no hostigamiento.

*La 'acción afirmativa' incluye tomar las medidas para garantizar que todo el mundo se le permite competir en igualdad de condiciones. Proporciona asistencia práctica a las personas en los grupos históricamente excluidos de participar en nuestro sistema económico. Nuestra intención es no dar ventaja, pero eliminar la desventaja".*

La multinacional ha sido reconocida a nivel internacional por su compromiso con la diversidad en relación a: negros, asiáticos, hispanicos/latinos, personas con discapacidad, minoridades, gays, lesbianas, bisexuales, adultos mayores, mujeres, etc.

# Mini Guía G

## Discos y Pubs

### • **Alsina**

Alsina 940 Centro  
4334-0097 / 98.

Viernes y Domingos de  
00:00 a 06:00 AM.

### • **Amerik**

[www.amerik.com.ar](http://www.amerik.com.ar)

Gascón 1040- 4865-4416

Viernes, Sábado y Domingo de 01:00 AM a 08:00 AM.

### • **Baires Folk**

Cochabamba 360

Lunes desde las 08:00 PM.

### • **Sitges**

[www.sitgesonline.com.ar](http://www.sitgesonline.com.ar)

Córdoba 4119

4861-3763

miércoles a domingo

## Restós

### • **Chueca Resto-Bar**

(Honduras 5255): casa antigua remodelada en el barrio de Palermo. Decoración cálida, buena comida y shows de miércoles a sábados a partir de las 21 hs.

### • **Empire Bar (Tres Sargentos 427):**

Wine bar, Happy hour de 18-21 hs., Tragos Especiales, Tapas, Comida Thai y DJ.

### • **RAVE (Gorriti 5092):**

restaurant moderno situado en el turístico barrio de Palermo. Lunch: Mar - Dom desde las 12 PM, Cena : Lun - Dom desde las 9 PM (gay friendly).

## Alojamiento

### • **1551 Palermo Boutique Hotel**

Acuña de Figueroa 1551

4867-1310

[www.1551palermo.com](http://www.1551palermo.com)

### • **Friendly Apartments**

Av. Callao 1234 Of. 702

4816-9032

[www.friendlyapartments.com](http://www.friendlyapartments.com)

### • **Axel Hotel**

Venezuela 649

4136-9394

[www.axelhotels.com](http://www.axelhotels.com)

## Ocio

### • **Cine Ideal**

Suipacha 378

### • **Cine ABC**

Esmeralda 506

### • **HomoSapiens**

Gascón 956

### • **Energy Spa**

Bravard 1105-4854-5625

Todos los días de 12 a 24 hs.

### • **A Full Spa**

Viamonte 1770 - 4371-7263

[Www.afullspa.com.ar](http://Www.afullspa.com.ar)

## Varios

### • **Librería "Otras Letras"**

Alsina 975, en el interior del bar "Las Chuecas"

### • **Inmobiliaria Bianco Bienes Raíces**

Bolívar 638-

4342- 3696/2744

### • **La Marshall (milonga gay)**

Av. Maipú 444

4912-9043

### • **Viajeras Travel**

Esmeralda 351

4328-1857

## Turismo gay en Buenos Aires

¿Estás buscando lugares para disfrutar de la noche porteña? Buenos Aires como una sociedad abierta, cosmopolita e integradora ofrece distintos lugares de entretenimiento para quienes desean conocer de su diversidad cultural.

Por Carolina Larrea J.

**A**l ser uno de los sitios más abiertos de mente entre los países de Latinoamérica, Buenos Aires es considerado como un popular destino turístico gay que posee una gran variedad de lugares para disfrutar de la movida noche porteña.

Por ello, esta amigable metrópolis es cada vez más elegida por la comunidad gay y lesbica mundial, puesto que cuenta con una importante oferta cultural que atrae a dicho público.

En la Argentina la comunidad gay es muy activa y aceptada por los demás residentes, todo ello gracias al avance de varias leyes anti-discriminación que tratan los derechos de los homosexuales,

permitiendo de esta manera que las lesbianas y los gays socialicen sin problema en los diferentes lugares que ofrece la metropolis.

Quienes visiten esta sociedad cosmopolita, puede asistir a eventos como: Exposiciones de arte, teatros para todas las edades y gustos, ferias de diseño, espectáculos culturales y una atractiva propuesta turística, puesto que cuenta con agencias de viajes que organizan tours temáticos por la ciudad, discotecas, milongas gay, restaurantes gay-friendly, etc.

Según Juan Aristizabal, un integrante de la comunidad homosexual, "cuando un gay llega a un nivel económico estable, le gusta pagar por darse buenos gustos como comprarse buena ropa, visitar buenos restaurantes, hacer viajes, etc."

Uno de los lugares más visitados de la diversa guía de entretenimiento gay es *Chueca resto-bar*, que brinda al público un show de transformistas cuyos travestis son elegantes, bailan y entretienen a los clientes con su humor entretenido.

También se encuentra el reconocido *Hotel Axel* que tiene como principal objetivo brindar servicios únicamente a las parejas del mismo sexo. Su moderna arquitectura y su lujosa decoración, es su mayor atracción, sobretodo para extranjeros de alto nivel económico.

En cuanto a lugares para bailar, se recomienda Human, Reo, y Palacio Alcina. Este último es muy visitado por extranjeros y es considerado el más top de Buenos Aires.

Puesto que las elecciones varían según el gusto o las preferencias de cada uno, lo invitamos a que visite la página de *GMAPS360 gay maps of the World: [www.gmaps360.com](http://www.gmaps360.com)*, y de esta manera conocer la extensa oferta cultural que la misma ofrece.

*"Cuando un gay llega a un nivel económico estable, le gusta pagar por darse buenos gustos como comprarse buena ropa, visitar buenos restaurantes, hacer viajes"*

**Juan Aristizabal**

**(22 años)**



# Bodas arco iris

Por Lucía Villacorta Ilas

Cuentan los libros de historia que en la antigua Grecia y Roma se celebraron importantes uniones homosexuales, como la del Emperador Adriano con Antinoo, las dos uniones del Emperador Nerón o la del Emperador Heliogábalo.

Varios siglos después, a pesar de las tantas críticas y la fuerte oposición de la iglesia por la legalización del matrimonio entre personas del mismo sexo, la Argentina está un paso adelante en razón de igualdad social.

El primero de Diciembre se realizará, en la ciudad de Buenos Aires, el primer matrimonio gay en América Latina, conformado por Alejandro Freyre y José María Di Bello, amparados por el artículo 172 del código civil.

*“Es la posibilidad que le da una sociedad moderna a dos personas que no sólo las une amor, sino también, que las une un proyecto de vida y, más allá de formar una familia, es compartir una vida con un compañero al lado”, asevera Luciano Gilabert, perteneciente a la comunidad gay.*

A raíz de la aprobación del matrimonio gay, el Jefe de Gobierno porteño, Mauricio Macri, fue duramente reprochado por el Arzobispo de Buenos Aires, Jorge Bergoglio, quien sostuvo a los medios que la decisión de Macri, de no apelar el fallo, fue un “*signo de grave ligereza*” y que “*sienta un serio antecedente legislativo para nuestro país y para toda Latinoamérica*”.

El matrimonio gay no es una novedad para países del primer mundo como Holanda, Bélgica, España, Noruega, Suecia, Canadá, algunos estados de Estados Unidos, y hasta Sudáfrica.

*“Yo pienso que la sociedad, incluso Argentina no está todavía preparada para aceptar un matrimonio gay”, reflexiona Gilabert.*

## Sigue la lucha

Contrariamente a la aprobación de los matrimonios homosexuales en California en el 2004, uno de los estados con mayor cantidad de integrantes de la comunidad, la Corte Suprema prohibió, en Mayo de este año, las bodas entre personas del mismo sexo.

En el 2008, ya se habían autorizado, entre Junio y Noviembre, la boda de 18 mil parejas gays que, por la polémica Proposición 8, aprobada con un 52 por ciento para formalizar la unión sólo entre parejas heterosexuales, no llegaron a ser legales.

En Latinoamérica, también se viven situaciones similares. En el estado de Yucatán, México, se prohibieron este año, mediante reformas al Código Civil local, los matrimonios homosexuales. Lo mismo se dio en el Salvador, cuando el Congreso de este país, lo explicitó en sus reformas constitucionales.

Con el fin de promover el matrimonio entre parejas homosexuales en la Argentina, el futuro esposo, Alejandro Freyre, comentó a la agencia AFP: *“Luego de que el primero de diciembre se celebre nuestro matrimonio civil se impulsará una campaña con la instalación de mesas en las principales ciudades del país para que las parejas del mismo sexo puedan ampararse, completando una forma común”.*



***“Esta bueno porque reconoce los derechos y los beneficios. Se puede tener trabajo y obra social que también cubra a tu pareja. En lo que no estoy de acuerdo es en la adopción, porque no me gustaría que un bebé crezca en este mundo en el que hay muchos prejuicios”***

***Luciano Gilabert (34 años)***